

EL DAIMIELEÑO

SEMANARIO INDEPENDIENTE

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

EN TODA ESPAÑA

Trimestre, 2 pesetas. Año, 7 idem.

SE PUBLICA LOS DOMINGOS

En correspondencia particular y de relación al Director

AMARGURA, 8.

Director-Propietario

DON ALVARO PINTADO

DAIMIEL 15 DE ABRIL DE 1899.

ANUNCIOS Y COMUNICADOS

a precios convencionales

CENTRO DE SUSCRIPCIONES

Imprenta de Francisco Espadas López

ADMINISTRACIÓN

MONESCILLO, 15.

NÚM. 39.

AÑO II.

LAS ELECCIONES EN EL DISTRITO DE ALCÁZAR DE SAN JUAN

Lo que ocurre en el distrito de Alcázar no se ha visto jamás.

Obliga el gobierno á retirarse al Sr. Barnuevo, contra el cual, y contra el Sr. Antequera, se había iniciado abominable conspiración, á la que, si no dió su conformidad, por lo menos no opuso dificultad alguna el Sr. Baillo, y ahora se encuentra éste preso en aquella trampa que antiguos amigos suyos idearan.

Tomaron algunos como bandera para restar votos á aquellos candidatos, el nombre del Sr. Labra, con el cual han hecho una campaña los patrocinadores de su candidatura que no les agradecerá mucho ese señor, y que ha motivado regocijados comentarios en toda la provincia, siendo milagro que no lo hayan aprovechado los periódicos satíricos de la Córte.

Como á estos nuevos campeones les ha dado por el ruido y aparato escénico, con sus puntas y ribetes de género bufo, hay muchos que se creen que la candidatura de Labra está en prosperidad porque se fían del ruido más que de las nueces. Esta candidatura no pasará de realizar el fin para que fué creada, ó sea, perjudicar á la de Antequera, ya que Barnuevo se ha retirado. Mas como al mismo tiempo tanto aparato escénico había despertado bastante la curiosidad, dificultaba que se corriera el telón rápidamente. Y tan apremiantes debieron ser las exigencias, que sobrevino la ruptura dando otra nueva fase á la cuestión, con lo cual aquella candidatura tomó vuelos que, aunque no grandes, eran inesperados.

Desde luego quedó apoyándola el alcalde de Alcázar abandonando al Sr. Baillo. Se le sumó con sus amigos particulares el que era jefe del partido liberal en Tomelloso, abandonando al Sr. Antequera, y algún otro elemento de relativa importancia en el distrito; sin embargo, los cálculos más optimistas no llegan hoy por hoy á hacer posible el triunfo que sólo podría determinarse si desapareciera de la lucha el Sr. Antequera, mas como éste es el que tiene más seguros y numerosos elementos, y además no había de dar gusto á los que lo han abandonado, claro está que sostiene con energía su candidatura, la cual cuenta seguro el triunfo, como una desbandada, que de ninguna manera puede esperarse dado el entusiasmo de sus amigos, no fuera á engrosar las huestes del Sr. Labra, que sería en este caso imposible el triunfo.

Si los monárquicos comprendieran sus intereses harían que se retirara el Sr. Baillo, ya que es evidente que la retirada del Sr. Antequera, en vez de favorecer á éste lo perjudicaría, pues muchos elementos del Tomelloso y los de Herencia, necesariamente habían de ponerse en frente del candidato ministerial, y en otros puntos sucedería lo mismo, ó por lo menos, se dividirían las fuerzas.

Bastante embrollado está todavía el distrito de Alcázar y hasta ahora no se vé clara otra cosa que el triunfo más que probable del Sr. Antequera.

Tienen por éste, en el Tomelloso y Argamasilla, verdadera adoración. En el primero de estos dos pueblos, algunos há-

biles á quienes no debe agradecer la popularidad de aquel candidato, han intentado maniobras que tienen disgustadísimo al pueblo, cuya excitación puede producir algún disgusto.

Verdaderamente es inverosímil y abominable lo ocurrido con el ayuntamiento de Tomelloso. Háblalo puesto el Sr. Antequera, anhelante siempre por servir á sus amigos, y estaba, por consiguiente, obligado á apoyar á éste, no sólo correspondiendo al deseo del partido y de todo el pueblo, sino también á sus deberes políticos puesto que había sido nombrado por el gobierno liberal y en virtud de mil disgustos y penalidades. Mas como la cosa es tan fuerte y nunca vista, y el pueblo no puede consentirlo en calma, es de creer que no prosperen las habilidades con que se procuró, fingiendo peligros que no podían existir, encaminar al ayuntamiento por esos derroteros.

Esa corporación está compuesta de personas correctas que no pueden, una vez persuadidas de lo mal que obrarían, trabajar contra el mismo que les dió los cargos, hiriéndolo con las propias armas que él puso en sus manos. Además se han convencido del engaño. Se les hizo creer que debían ofrecerse al gobierno para que éste no quitara al ayuntamiento, pero se le ha demostrado que esto era un embeleco, pues desde fecha anterior se había consolidado su situación y era imposible que este gobierno le tocara. Y como falta hasta la excusa, aunque ésta no era muy aceptable, lo natural es que apoye resueltamente al Sr. Antequera, entre otras razones porque tampoco el pueblo de Tomelloso, cuyos sentimientos de nobleza y su gran corazón son notorios, consentiría que se cometiera tal felonía, de la cual, dicho sea en verdad,

no consideramos capaz al ayuntamiento con una persona por quien siente un cariño entrañable.

Mas, aunque así no fuera, tampoco variaría mucho el éxito, pues ya el año pasado derrotó al ayuntamiento contrario obteniendo unos 1.100 votos; y con mucha más razón ha de derrotar á éste porque carece de autoridad para pedir votos contra el mismo que lo ha puesto.

En los demás pueblos está en mejores condiciones de lucha que el año anterior, y sabido es el éxito que obtuvo.

Como es uno de los políticos que más se interesan por el pueblo y querido de todos, de los altos por su modestia, que no ofende, y de los pobres porque lo consideran uno de ellos, desearíamos, para bien del distrito, que se cumplieran nuestros vaticinios, pues con ningún otro han de estar mejor servidos ni defendidos aquellos pueblos.

Esto bien demostrado lo tiene el Sr. Antequera. De todos es bien conocido que si aspira á representar en el Parlamento al noble distrito de Alcázar de San Juan, es con el único deseo de poder defenderlo y poner en práctica los varios proyectos que hace tiempo viene estudiando en favor de aquellos pueblos tan huérfanos hace tiempo de apoyo.

D. Benedicto Antequera, por sus condiciones especiales, es, pues, el único que puede, con su perseverancia y buena voluntad, defender los intereses de aquel distrito y dotarlo de las muchas y transcendentales mejoras que sus pueblos necesitan.

Electores del distrito de Alcázar, convencidos como estáis de las razones que expresamos, de la conveniencia en que os represente en las Córtes una persona tan digna y servicial

como vuestro paisano D. Benedicto Antequera, disponeros á la lucha con el entusiasmo que no hace mucho tiempo demostrásteis, y no dudéis que con poco que sea vuestro esfuerzo, dado el arraigo con que cuenta la candidatura del Sr. Antequera, el triunfo será completo.

ADVERTENCIA

Por haber sufrido una rotura la máquina donde se imprime este semanario, nos vemos imposibilitados de hacer el número completo en la presente semana, por lo que procuraremos resarcir de este perjuicio á nuestros abonados, cuando se presente cualquier asunto de alguna importancia.

VISITA DE DON EMILIO NIETO AL DISTRITO

Por la razón expuesta en la advertencia que antecede, sentimos no poder publicar las cartas que nos han remitido nuestros corresponsales de Fuente el Fresno y Villarrubia de los Ojos, con motivo del recibimiento que han tributado los vecinos de aquellos pueblos á su querido exdiputado á Cortes el Excmo. Sr. D. Emilio Nieto.

En dichas cartas detallan nuestros estimados amigos, el gran entusiasmo y alegría que se notaba en los electores tan pronto tuvieron noticia que desde Ciudad-Real pasaría á visitar todos los pueblos del distrito.

En efecto; el lunes último salió en el mixto de la capital para Malagón, á donde le esperaba la mayor parte del vecindario de Fuente el Fresno, acompañándolo hasta este pueblo en medio de vítores y aclamaciones, queriendo demostrar con esto el inmenso cariño que profesan todos al que tan bien sabe representar y defender los intereses del Distrito en el Parlamento.

Desde esta villa se trasladó á la inmediata de Villarrubia, donde permaneció agasajado y admirado por los numerosos amigos que allí cuenta, hasta el martes por la tarde que salió para Daimiel, de donde habían salido á esperar al Sr. Nieto

en carruajes multitud de amigos, juntándose ambas comitivas en el molino de *Zuacorta*, y después de los saludos de rúbrica y un entusiasta viva á D. Emilio, cada comisión emprendió la marcha para su pueblo, llegando á esta ciudad á las seis de la tarde, desde cuya hora no ha dejado un momento de recibir visitas y estrechar la mano de sus numerosos y entusiastas amigos.

Por la noche fué obsequiado con una serenata por la banda municipal en casa del consecuente liberal y estimado amigo nuestro D. Mariano Pinilla y Morales, que es donde se ha hospedado durante su corta permanencia en esta población.

El miércoles por la noche se reunieron en casa del Sr. Pinilla las personas más caracterizadas del partido liberal de esta localidad y multitud de electores, con el fin de acompañar á la Estación y despedir al Sr. Nieto, que, en el correo, salió para Manzanares, Membrilla y La Solana, donde, según las noticias que hemos recibido, no han excusado nada los amigos que tiene en estos pueblos, para festejar y recibir como se merece á tan simpático y activo representante del Distrito de Daimiel.

Orgullosísimo puede regresar á la Corte el Sr. Nieto, de que las demostraciones de cariño que le tributan sus electores cada vez que los visita, son la expresión más sincera de lo que sienten.

SIEMPRE PASA ALGO

Ustedes seguramente deben saber, por supuesto, lo que pasó, pues ya hablaron varios periódicos de ello, y es fácil que yo no llegue con esta noticia á tiempo.

No se trata de política, no, señor, aun suponiendo que al tratar yo de este asunto decir pudiera algo bueno, porque de esto no hay quien hable bien en todo el universo, ni se trata de patronas de esas que al mundo vinieron para hacer un chocolate que no sirve de alimento, pero dá muerte á los vivos y resucita á los muertos.

Ni se trata de decir que será eterno el impuesto de guerra porque ya saben ustedes que será eterno, y harto siento que lo sea, pues me cuesta veinte céntimos cada carta, y, francamente, ¡qué quieren! no estoy por eso.

Pero volviendo á mi tema, (no digan que me he propuesto hacer testamento ahora ó copiar la Biblia en verso) les diré lo que pasó

porque ya me estoy temiendo que algún curioso me diga que todo me lo reservo.

Pasó.... ¡Trabajo me cuesta decirlo, pero no debo dejar en manera alguna tan buen dato en el tintero (conste que este dato no es ministro ni mucho menos)

Pasó.... ¡no puedo decirlo! ¡Vamos! á que no me atrevo! Pasó.... ¡La oportunidad de hacerse trajes de invierno!

ALFREDO GARCÍA SÁNCHEZ.

Madrid 14 Abril 99.

NOTICIAS

Procesión

Resultó muy lucida la de San Francisco de Paula al anocheecer del lunes. Dicho día, en que terminaba el solemne novenario, con que las monjas Mínimas y la numerosa hermandad celebraban á su Titular, hubo una solemne función en la que pronunció un excelente panegírico el ilustrado P. Mulleras.

Nuestra enhorabuena al capellán don Juan Ramón Cejuela que tan bien ha sabido organizar dichos hermosos cultos.

Consumos

La administración de Hacienda de la provincia ha señalado á Daimiel en la relación del cupo de consumos, aguardientes, licores y sal, la suma de pesetas 80.000 por consumo; 5.754, por aguardientes y licores, y 5.754 por el impuesto de la sal.

Reyertas

La semana ha sido pródiga en riñas en el barrio del Alto, entre varios vecinos que ya habían sido amonestados algunas veces por la autoridad gubernativa, por igual causa, yendo ahora á disimular sus querellas al juzgado.

Defunción

El jueves fué conducido á la última morada el cadáver de nuestro estimado amigo el inteligente notario de esta ciudad D. José Garrigós y Díaz, persona muy querida y estimada de éste vecindario.

Ha muerto después de larga enfermedad, á los 63 años de edad y 37 del desempeño axíduo de su profesión notarial.

Reciba su desventurada viuda la expresión más sincera de nuestro sentimiento por tan sensible pérdida.

El entierro, que fué presidido por el señor Juez de primera instancia, estuvo concurridísimo, prueba de las generales simpatías á que se había hecho acreedor el finado por sus excelentes dotes personales y rectitud en su cargo.

Riña en Puertollano

En dicha villa surgió el domingo una riña tumultuaria entre varios jóvenes trabajadores mineros, suscitada por excesos de libaciones alcohólicas. Al intentar los serenos poner orden á los reñidores, algunos de estos dispararon sus armas con-

tra los celadores nocturnos, sin que hicieran blanco.

Los mencionados mineros fueron detenidos y puestos á disposición del Juzgado.

Lesiones

Hace unos días se disputaron dos vecinos de Fuente el Fresno, y yéndose á las manos, se produjeron algunas lesiones, por lo que se instruye la correspondiente causa.

Novenario

En la parroquia de San Pedro dá comienzo esta tarde un solemne novenario en honor del patriarca San José.

Á los estudiantes

Los alumnos de enseñanza libre que deseen dar validez académica á sus estudios en los exámenes de Junio próximo, deberán presentar sus solicitudes en la primera quincena de Mayo, en papel de la clase 12.^a ó en los impresos gratis que se facilitarán en la portería de las Universidades, uniendo el timbre correspondiente á dicha clase y otro de cuarenta céntimos por impuesto transitorio de guerra, acompañando la cédula personal. Además abonarán los alumnos treinta pesetas en papel de pagos al Estado é impuesto de guerra por cada asignatura, y 2.50 por derechos de expediente ó de exámen en la secretaría de la Facultad. Los alumnos procedentes de otras Universidades acreditarán los estudios aprobados con certificación académica oficial y los que hayan de pasar á la Facultad deben poseer el título de Bachiller. Los alumnos oficiales pueden ser libres renunciando las matrículas antes del 15 del próximo mes de Mayo. Las reválidas de practicantes y matronas se verificarán en el mes de Junio.

Colegios electorales

Corresponde presidir las mesas, en las elecciones del día 16, fuera de enfermedad ni otra causa imprevista, á los individuos del ayuntamiento que á continuación se expresan:

1.^a Sección.—Casas Consistoriales

El Alcalde-Presidente D. Juan José Sánchez.

2.^a Sección.—Escuela del Teatro.

El primer teniente alcalde D. Jesús López Tercero.

3.^a Sección.—Escuela del Pósito.

El segundo teniente alcalde D. Manuel Antonio Pozuelo.

4.^a Sección.—Colegio de San José.

El tercer teniente alcalde D. Fernando Gómez.

5.^a Sección.—Sala Rectoral de S. Roque.

El cuarto teniente alcalde D. Miguel Asensio.

6.^a Sección.—Escuela calle de Quevedo.

El Concejal D. Pedro Antonio Fisac.

Daimiel: Imp. de F. Espadas López

SE COMPRAN MADRES DE VINO

las blancas á peseta el cubo de arroba, y á 85 céntimos las tintas, siempre que estén en buenas condiciones.

GUIJARRO Y FERNANDEZ

Trinidad, 13.—DAIMIEL